
combater o crime organizado, 
disputas territoriais, retirada de 
barricadas, e reprimir roubos de 
veículos e cargas
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Marcelo Serrado 
interpreta cinco 
personagens em 
peça em Niterói
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Complexo de Israel é alvo 
de operação após denúncias 
sobre fechamento de igrejas

ESTADO 

Cúpula do Mercosul 
em Assunção sela 
entrada da Bolívia

Casa da Inovação 
Ziraldo inicia aulas 

em Queimados

Gilmar Mendes diz que, com "sorte 
e juízo", Brasil pode se tornar a 5ª 

maior economia do mundo

GERAL

OPORTUNIDADES

Veja as oportunidades 
de emprego da 
semana de 8 a 
12 de julho

O ministro do Supremo Tribunal 
Federal (STF) Gilmar Mendes afirmou 

que a falta de um acordo comer-
cial entre a União Europeia (UE) e o 
Mercosul não é crucial para o Brasil. 

Sala cheia, ouvidos e olhos 
atentos às orientações dos 
professores e muita expec-

tativa: foi nesse clima que as 
aulas da Casa da Inovação 
Ziraldo começaram nesta 
segunda-feira (08/07), em 

Queimados.

Segundo ele, o país pode compensar 
essa ausência firmando acordos com 
outras nações e blocos econômicos e 
se tornar a quinta maior economia do 

mundo. 
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Após título 
mundial, 
Robson desfila 
em carro dos 
bombeiros 
em Salvador: 
"O campeão 
chegou"

Na segunda-feira (8), a Polícia 
Militar realizou uma operação 
no Complexo de Israel, Zona 
Norte do Rio de Janeiro, para 
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Mães do Rio de Janeiro que foram 
vítimas de violência obstétrica tentam 
superar o trauma para seguir adiante. 

São relatos de preconceito, falta de 
humanidade e desrespeito. Uma pes-
quisa mostra que as mulheres negras 
e pobres têm mais chance de serem 

vítimas.

CADERNO

G

Estudo com informações 
de mais de 24 mil mulhe-
res entre 2020 a 2023, em 

465 maternidades no país, 
mostra perfil das vítimas. 

Especialista afirma que 
violência acontece na rede 

pública e privada.

CIDADES

Mães negras são 
maiores vítimas em 

casos de violência 
obstétrica
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Em Assunção, Para-
guai, ocorre nesta 
segunda-feira (8) 
a 64ª reunião de 
cúpula do Merco-
sul, destacando-

-se a incorporação da Bolívia 
como sexto membro pleno do 
bloco e a transferência da pre-
sidência temporária do Paraguai 
para o Uruguai.

Após o encontro, Lula falará à 
imprensa antes de sua viagem à 
Bolívia, onde pretende reiterar 
seu apoio ao presidente Luiz 

Arce, que recentemente enfren-
tou uma tentativa de golpe.

No domingo (7), os chance-
leres do Mercosul, incluindo 
Mauro Vieira, ministro das Rela-
ções Exteriores, celebraram a 
democracia prevalecente na 
Bolívia após o fracasso do golpe. 
Lula planeja reforçar essa men-
sagem em sua visita a La Paz.

A cúpula também foi mar-
cada pela ausência do presi-
dente argentino, Javier Milei, 
a primeira vez que um chefe 
de Estado não participa do 

encontro do bloco, conforme 
observado pelo Itamaraty.

Durante a presidência do 
Paraguai, um dos destaques foi 
a assinatura de um acordo com 
Singapura, que marcou o fim 
de uma década de interrupção 
nas negociações para expandir 
o acesso dos produtos do Mer-
cosul a novas regiões.

Apesar da ausência de Milei, 
a chanceler argentina, Diana 
Mondino, reafirmou o com-
promisso da Argentina com o 
Mercosul, destacando-o como 

principal mercado para as 
exportações argentinas e um 
trampolim crucial para a inter-
nacionalização das empresas 
do país.

O chanceler uruguaio, 

Omar Paganini, parabenizou 
o Paraguai por iniciar nego-
ciações para acordos do Mer-
cosul com os Emirados Ára-
bes Unidos e indicou o foco 
futuro do Uruguai durante 

sua presidência pro tempore, 
destacando a necessidade 
de avanços administrativos, 
financeiros e regulatórios 
rumo a uma zona de livre 
comércio mais integrada.

Presidência temporária do bloco passa do Paraguai para o Uruguai
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ESPORTE

Decisão da Uefa permite Champions 
League com Manchester City e Girona

Na temporada 2024/25, 
a Uefa flexibilizou suas 
regras de multiproprie-

dade de clubes, permitindo que 
Manchester City e Girona (do City 
Football Group) disputem a Cham-
pions League, e Manchester Uni-
ted e Nice (da Ineos, de Jim Rat-
cliffe) participem da Liga Europa. 
O Órgão de Controle Financeiro 

de Clubes da Uefa (CFCB) divulgou 
essa decisão na última sexta-feira.

Para se adequar, a Uefa impôs 
condições como transferir as 
ações do Girona e do Nice para 
administradores independen-
tes por meio de um fundo cego 
supervisionado pelo CFCB. Alter-
nativamente, as empresas pode-
riam reduzir sua participação para 

no máximo 30% em um dos clu-
bes. O Grupo City detém 100% do 
Manchester City e 47% do Girona, 
enquanto a Ineos possui a maioria 
no Nice e 27,7% do Manchester 
United, controlando o futebol do 
clube inglês.

O fundo cego terá vigência ape-
nas na temporada 2024/25, com 
as ações retornando às empresas 

em 1º de julho de 2025. Até lá, 
compromissos foram feitos para 
evitar conflitos de interesse, como 
não negociar jogadores entre os 
clubes pertencentes aos mesmos 
donos, exceto transferências já 
acordadas.

Essas medidas refletem uma 
estratégia adotada anteriormente 
por outros clubes sob mesmos 

Cúpula do Mercosul 
em Assunção sela 
entrada da Bolívia

POLÍTICA 

NACIONAL 

A partir desta terça-
-feira (9), a Petro-
bras informou que 

aumentará o preço do litro 
da gasolina em R$ 0,20, ele-
vando para R$ 3,01 o valor 
de venda para as distribuido-
ras, um aumento de 7,12%. 
O impacto estimado para o 
consumidor final, que utiliza 
gasolina com 27% de etanol, 
será de aproximadamente R$ 
0,15 por litro. No entanto, o 
preço final nos postos de com-
bustível pode variar devido às 
margens de lucro dos varejis-
tas, custos de distribuição e 
transporte.

Este é o primeiro ajuste no 

preço da gasolina em 2024 
pela Petrobras. A última alte-
ração foi uma redução de 4% 
em 21 de outubro de 2023, 
enquanto o último aumento 
ocorreu em 16 de agosto do 
mesmo ano, totalizando 16%.

Além disso, a Petrobras tam-
bém anunciou um aumento no 
preço do gás de cozinha (GLP). 
O botijão de 13 kg terá um 
acréscimo de R$ 3,10, pas-
sando a custar R$ 34,70, um 
aumento de 9,81%. O último 
ajuste ocorreu em 1º de julho 
de 2023, com uma queda de 
3,9%, e o último aumento sig-
nificativo foi em 11 de março 
de 2022, com 24,9%.

Petrobras anuncia 
aumento da gasolina e 

do gás de cozinha

proprietários, como Milan e Tou-
louse, Brighton e USG, e Aston 
Villa e Vitória de Guimarães, que 

também conseguiram participar de 
competições europeias sob super-
visão rigorosa da Uefa.

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

Na França, a coalizão de 
esquerda Nova Frente 
Popular conquistou 182 

assentos na Assembleia Nacio-
nal, surpreendendo nas eleições 
legislativas, mas sem maioria 
para governar sozinha. O Juntos, 
atualmente no governo, ficou com 
168 assentos, enquanto a Reunião 
Nacional de extrema direita obteve 
143, um aumento significativo 

desde a última eleição.
Apesar do crescimento, a 

Reunião Nacional, liderada por 
Marine Le Pen, não alcançou 
a maioria absoluta esperada, 
levando Le Pen a reconhecer a 
derrota após pesquisas de boca 
de urna desfavoráveis. O pri-
meiro-ministro Gabriel Attal, do 
Juntos, também admitiu a der-
rota e anunciou sua intenção de 

renunciar. Agora, cabe ao presi-
dente Emmanuel Macron nomear 
um novo primeiro-ministro com 
base nos resultados eleitorais.

Para formar um governo, a 
esquerda precisará se aliar ao 
centro, somando os 289 assen-
tos necessários para a maioria. 
As negociações estão em anda-
mento, apesar das discordân-
cias, especialmente em relação 

à reforma da Previdência.
O resultado foi amplamente 

celebrado como uma vitória 
contra o extremismo na política 
europeia. Autoridades e figuras 
públicas, incluindo o primeiro-
-ministro espanhol Pedro Sánchez 
e jogadores da seleção francesa 
de futebol, elogiaram a união das 
forças progressistas em defesa da 
democracia e justiça social.

Em reviravolta, esquerda vence eleições 
legislativas, mas não forma maioria

MUNDO

Impacto para consumidor deve ser de 
R$ 0,15 por litro do combustível

Haaland em ação em amistoso entre Manchester City e Girona; equipes pertencem ao Grupo City — Foto: Getty Images

foto/divulgação

CHARGE
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Por Fernanda Graell, Maria 
Carolina Morganti, Daniella 
Novo, Ludmilla Braga, Aílton 
Carioca, RJ1

Mães do 
Rio de 
Janeiro 
q u e 
f o r a m 
vítimas 

de violência obstétrica tentam 
superar o trauma para seguir 
adiante. São relatos de pre-
conceito, falta de humanidade 
e desrespeito. Uma pesquisa 
mostra que as mulheres negras 
e pobres têm mais chance de 
serem vítimas.

Dados preliminares do estudo 
“Nascer no Brasil 2”, da Funda-
ção Oswaldo Cruz (Fiocruz), que 
conta com informações de mais 
de 24 mil mulheres entre 2020 
a 2023, em 465 maternidades 
no país, mostra que adolescen-
tes ou mulheres com mais de 35 
anos, negras, usuárias do Sistema 
Único de Saúde (SUS), com baixa 
escolaridade, têm mais risco de 
sofrer violência obstetrícia.

A Organização Mundial da 
Saúde (OMS) define violência 
obstétrica como a apropriação do 
corpo da mulher e dos processos 
reprodutivos pelos profissionais 

de saúde, na forma de um tra-
tamento desumanizado, medi-
cação abusiva, reduzindo a 

autonomia da paciente e a capa-
cidade de tomar suas próprias 
decisões livremente.

Durante o trabalho de parto 
ou no pós-parto, a mulher 
não pode ouvir comentários 

constrangedores referentes à cor, 
etnia, idade, religião, característi-
cas físicas ou orientação sexual.

“Na hora do parto ouvi da 
médica a seguinte frase: ‘não 
vou fazer parto de cesariana em 
negro, índio e nordestino’”, con-
tou Norma Maria de Souza.

“Temos dados que confirmam 
isso que as mulheres negras 
sofrem duas vezes mais que as 
mulheres brancas. É mais difícil 
para certos grupos da população 
saber que estão sendo vítimas da 
violência obstétrica, que tinham 
um direito de estar com acom-
panhante, de escolher a posição 
de parto, de entender a medica-
ção que está tomando, qual é o 
procedimento, se é indicado ou 
não, se eu preciso fazer aquilo 
ou não, se eu posso esperar ou 
não, se você não tem informação 
sobre isso, você não vai saber 
quando isso estará sendo vio-
lado”, afirmou Larissa Velasquez, 
doutora em História das Ciências 
e da Saúde.

Projeto não foi votado
No Brasil não existe lei para 

tipificar ou punir esse tipo de 
violência. No Estado do Rio de 
Janeiro, há um projeto de 2019, 
que ainda não foi votado pela 
Assembleia Legislativa (Alerj).

Segundo a pesquisadora da 
Fiocruz, o desrespeito à auto-
nomia e decisão da mulher 
acontece tanto no setor público 
quanto no privado.

“Ela acontece nos dois ambien-
tes, mas de formas diferentes. No 
setor privado tem violência em 
relação a questão da autonomia, 
de escolha, de número de cesá-
reas, que é muito maior no setor 
privado que no público.

No público tem mais a ausên-
cia de analgesia, demora no aten-
dimento, negligência nesse sen-
tido”, disse Larissa Velasquez.

Ainda segundo a pesquisa, no 
corpo de 56% das mulheres foi 
feita a episiotomia, um corte no 
períneo, perto da vagina.

A episiotomia, feita de forma 
rotineira, é uma prática desen-
corajada. Existem artigos que 
investigam os impactos prejudi-
ciais para a saúde e o psicológico 
da mulher.

Além disso, 45% por cento 
das mulheres ouvidas no estudo 
contaram ter vivido pelo menos 
um ato de violência obstétrica 
durante o parto: seja violência 
física, psicológica, falta de infor-
mação e de comunicação com 
a equipe de saúde e perda de 
autonomia.

Cidades 3

A Comissão de Legislação 
Participativa da Câmara 
dos Deputados discute 

na terça-feira (9) o adoecimento 
da população de Volta Redonda 
(RJ) por causa da poluição. O 
debate atende a pedido do pre-
sidente do colegiado, deputado 
Glauber Braga (Psol-RJ), e será 
realizado a partir das 10 horas, 
no plenário 3.
Glauber Braga afirma que Volta 
Redonda é a segunda cidade 
com maior potencial polui-
dor do Rio de Janeiro, mesmo 
sendo territorialmente uma das 
menores.
"Em julho de 2023, a CSN, 
diante de movimentações na 
cidade de Volta Redonda con-
tra o alto índice de poluição 

emitida pela empresa, entrou 
na Justiça pedindo punições a 
militantes sociais e trabalhado-
res que participassem do ato", 
afirma Braga.
O deputado ressalta ainda 
que a mineradora processa 
um militante "por sua atuação 
enquanto cidadão defensor do 
meio ambiente e da saúde da 
população contra qualquer tipo 
de poluição".
Braga quer discutir possíveis 
soluções para o problema junto 
ao poder público e sociedade 
civil, "além de reiterar o papel 
fundamental dos movimentos 
sociais juntos às instituições, na 
defesa intransigente dos direi-
tos fundamentais da pessoa 
humana".

Comissão da Câmara debate 
poluição em Volta Redonda

A DRF (Delegacia de Roubos e Fur-
tos) fez uma operação para coibir 
as atividades de uma quadrilha 
especializada em golpes ciber-
néticos contra o Banco do Brasil, 
em Duque de Caxias, na Baixada 
Fluminense, na manhã desta 
segunda-feira (8). O grupo chegou 
a desviar R$ 40 milhões da rede 
bancária. A ação teve o objetivo 
de cumprir seis mandados de 
prisão temporária e 15 de busca e 
apreensão. Até o momento, três 
pessoas já foram presas, entre 
eles, um dos chefes da organi-
zação criminosa. Além disso, a 
Polícia Civil aprendeu diversos veí-
culos, celulares e documentos.
As investigações, que contaram 
com a ajuda da inteligência do 
próprio banco, se iniciaram no 
momento em que um funcionário 
terceirizado da rede bancária foi 
preso em flagrante por colo-
car um aparato eletrônico nos 
equipamentos para que pudesse 
invadir o sistema bancário. Os 
criminosos chegavam a furtar R$ 
100 mil por credencial.
Os chefes dessa quadrilha eram 
responsáveis pelo aliciamento 
e pagamento dos funcionários, 
e também eram as pessoas que 
faziam o acesso ao sistema e 
a troca de fotos, documentos, 
biometria e aplicavam técnicas 
de engenharia social para fazer 
os saques e transferências de 
valores. As investigações também 
apontaram que a quadrilha atua 
ainda em São Paulo, Santa Cata-
rina, Ceará e Paraíba.

RJ: Polícia Civil 
faz operação 
contra quadrilha 
que aplica 
golpes em rede 
bancária

VOLTA REDONDA SEGURANÇA
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POR JOÃO BOUERI

Uma moradora identi-
ficou um drone com 
uma granada não deto-

nada no quintal de casa, após 
um confronto entre trafi-
cantes do Complexo de Israel 
e da Favela do Quitungo, na 
Zona Norte do Rio de Janeiro, 
na última sexta-feira (5).  
Uma mensagem de alerta 
sobre a utilização do equi-
pamento tem circulado na 
internet pedindo atenção 

para os moradores de 
Cordovil e Brás de Pina, na 
mesma região. 
As disputas territoriais na 
região do Complexo de Israel 
aumentaram nos últimos 
meses, com uma disputa 
entre o Terceiro Comando 
Puro e o Comando Vermelho. 
O intenso tiroteio entre as 
facções rivais tem assustado 
os moradores.  
Drones já eram utilizados por 
criminosos para monitorar 

a movimentação policial. 
Agora, a tecnologia também 
é usada para supervisionar e 
atacar grupos rivais. 
Segundo Paulo Storani, uma 
granada tem um raio de ação 
de 30 metros. O consultor 
em segurança destaca que as 
facções conseguem comprar 
os equipamentos tecnoló-
gicos sem nenhum tipo de 
restrição ou fiscalização e 
ainda adaptam os drones 
para causar ainda mais danos.

Estudo com informações de mais de 24 mil mulheres entre 2020 a 2023, em 465 maternidades no 
país, mostra perfil das vítimas. Especialista afirma que violência acontece na rede pública e privada.

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

Mães negras e com baixa escolaridade são 
maiores vítimas em casos de violência 
obstétrica, diz pesquisa da Fiocruz

Glauber Braga foi quem pediu o debate

Drones são usados em confrontos de 
facções e operações policiais no RJ

RIO DE JANEIRO
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A Prefeitura 
de Nova 
I g u a ç u 
r e a l i z o u 
mais uma 
entrega de 

obra, na sexta-feira (5), com 
a reinauguração da Clínica 
da Família Dirceu Aquino, em 
Austin. Esta é a sétima uni-
dade a ser entregue dentro 
do cronograma de revitaliza-
ção das unidades de atenção 
primária do município, forta-
lecendo o compromisso com 
um atendimento de maior 
qualidade para a comunidade 
local.

A unidade atende uma 
média de sete mil pessoas 
por mês, oferecendo con-
sultas, procedimentos de 
enfermagem e imunizações. 
A reforma incluiu a pintura e 
uma nova identificação visual, 
mas também a introdução 
de nova mobília e a expan-
são dos serviços oferecidos, 
como exames de ultrassom, 
ecocardiograma e eletrocar-
diograma, e a retomada da 
especialidade de odontologia.

Luiz Carlos Nobre Caval-
canti, secretário municipal de 
Saúde, avalia a importância 
da Clínica da Família para a 
região de Austin, altamente 

populosa, enfatizando que 
a descentralização dos ser-
viços é uma diretriz do SUS 
e é essencial para melhorar 
o acesso da população aos 

cuidados de saúde. "A Prefei-
tura busca sempre melhorar 
a percepção da qualidade do 
usuário para que ele chegue 
em uma unidade e consiga 

ser atendido, realizar exa-
mes e tenha seu problema 
resolvido. Sem falar que o 
profissional também tenha 
boas condições de trabalho. 

Tudo isso é qualidade para 
o atendimento", afirmou o 
secretário.

Técnica em enfermagem 
da Clínica da Família Dirceu 
Aquino, Cátia da Fonseca Silva 
comentou como as melho-
rias na infraestrutura benefi-
ciam diretamente os pacien-
tes. "Tivemos esse cuidado 
no bem-estar das pessoas. 
Paciente consegue saber que 
pensamos em seu bem-estar, 
chega aqui bem para o aten-
dimento, tranquilo, está sor-
ridente e trata a gente muito 
bem”, afirmou a técnica.

Mirian de Souza Alves, 
moradora de Austin e paciente 
da Clínica, gostou das novas 
instalações e serviços da uni-
dade, que melhoraram a qua-
lidade do atendimento. "Eu 
indico muito, porque foi aqui 
que eu fiz o pré-natal do meu 
filho. Fui muito bem tratada. 
E a reforma das instalações 
traz uma boa imagem para a 
população", diz Mirian.

A clínica fica localizada na 
Rua João Batista de Lima, nº 
35, Parque Maraú, em Austin.

Baixada 

A ação conjunta entre a Prefeitura Municipal de Japeri, por meio da Secretaria Municipal de Ambiente e
 Desenvolvimento Sustentável, e a ONG Segunda Chance atende cães e gatos do município de forma gratuita

Nova Iguaçu amplia acesso à saúde com 
reinauguração da Clínica da Família em Austin

QUEIMADOS QUEIMADOS 

Casa da Inovação Ziraldo 
inicia aulas em Queimados

A cidade de Quei-
mados está avan-
çando em diversas 

áreas nos últimos anos e na 
semana passada foi  feito 
mais entregas para a popu-
lação do Município. Todas  
as inaugurações mostrou 
melhorias na educação e 
na qualidade de vida para 
população. A agenda incluiu 
a inauguração da Creche 
Nelson Carneiro e a revita-
lização da Escola Municipal 
Oscar Weinschenck e no 
lazer. Entregas da Praça Praça 
Carlos Henrique de Paula 
Niberrimg, no Belmonte, e 
a pista de Caminhada Elza 
Machado de Oliveira, no 
bairro do Glória. Todas as 
atividades foram abertas ao 
público.

 Fechando a semana com 
chave de ouro, a Prefeitura 
de Queimados inaugurou 
a Praça Carlos Henrique de 
Paula Nibbering, no bairro 
Belmonte.  A praça está com  

pavimentação em intertra-
vado, playground, amarelinha, 
academia da terceira idade, 
mesas de jogos, bancos de 
concreto, quadra poliespor-
tiva com voleibol, basquete e 
futebol, iluminação em LED, 
paisagismo e acessibilidade.

Para o prefeito Glauco 
Kaizer, as obras que  foram  
entregues demonstram o 
compromisso da Prefeitura 
de Queimados com a cidade: 
"Toda inauguração reforça o 
nosso trabalho e a dedicação 
que temos, especificamente, 
com a educação e a quali-
dade de vida da população. 
O investimento na educação 
visa garantir que as crianças 
do município tenham acesso 
a um ensino pensando a 
inclusão dos nossos estu-
dantes em um projeto de 
futuro promissor. A  praça 
reformada  contribui para a 
prática de atividades físicas, 
lazer e integração social", 
reforça o gestor.

Queimados entrega melhorias 
nas áreas de educação e lazer

Sala cheia, ouvidos 
e olhos atentos às 
orientações dos 

professores e muita 
expectativa: foi nesse 
clima que as aulas da 
Casa da Inovação Ziraldo 
começaram nesta segun-
da-feira (08/07), em 
Queimados. As aulas 
acontecem de segunda 
a sexta-feira, das 8h30 
às 20h, para mais de 300 
alunos. O espaço funciona 
como um centro de habili-
dades digitais, inovação e 
novas tecnologias.
Nesta terça-feira (08), 
as aulas foram para 160 
estudantes das turmas 
de robótica teens, digital 
influencer, games teens, 
inclusão digital 50+. Além 
disso, outras atividades 
serão ofertadas durante 
a semana para os novos 
alunos, como robótica 
kids, criação de aplica-
tivos, games kids e marke-
ting digital.  Os cursos de 
qualificação são desti-
nados para crianças, 
adolescentes, jovens, 
adultos e idosos, resi-
dentes ou vinculados a 
instituições de ensino 
localizadas em Quei-

mados.
A secretária municipal de 
Projetos Especiais e Gestão 
de Convênios, Dayane 
Aragoso, acompanhou o 
primeiro dia de atividades: 
"Estamos muito felizes em ver 
o entusiasmo dos alunos e a 
dedicação dos professores. 
A Casa da Inovação Ziraldo é 
um projeto que visa preparar 
nossa comunidade para 
o futuro, proporcionando 
acesso a conhecimentos e 
habilidades essenciais na era 
digital", disse. 
Os alunos demonstraram 
grande interesse pelas aulas 
e pelas novas possibilidades 
que estão sendo apresen-
tadas. Quem estava ansioso 

pelo primeiro dia de aula é 
o aluno Kauã, de 14 anos, do 
curso de robótica teens. Sua 
avó Raimunda Dorotéia disse 
estar feliz por essa oportuni-
dade: "Ele é aluno da rede 
municipal de ensino e é 
acompanhado pelo CAEEQ 
(Centro de Atendimento 
Educacional Especializado 
de Queimados) devido ao 
diagnóstico de autismo. 
Kauã possui altas habili-
dades, especialmente em 
robótica. Desde criança, ele 
criou várias ferramentas 
por conta própria; a mais 
recente foi um motor que 
transformou sua bicicleta 
em uma bicicleta elétrica," 
destacou.

Alunos da rede 
municipal rece-
bem vacina con-
tra gripe e HPV 

em Nilópolis

NILÓPOLIS

Em Nilópolis, na Baixada 
Fluminense, alunos da 
rede municipal de ensino 

estão recebendo as vacinas 
contra a gripe e o HPV nas 
unidades escolares. O obje-
tivo, segundo a prefeitura da 
cidade, é aumentar a cober-
tura vacinal. A iniciativa é 
resultado de uma parceria 
entre as secretarias de saúde e 
de educação. Inicialmente, seis 
escolas participam da ação.
Todas as pessoas, a partir dos 
seis meses de idade, podem 
se vacinar contra a Influenza. 
Com relação ao HPV, a imuni-
zação é aplicada em crianças, 
adolescentes e jovens, dos 
nove aos 19 anos de idade, 
com autorização dos pais ou 
de um responsável legal. Além 
dos estudantes, funcioná-
rios das escolas e moradores 
dos bairros próximos também 
podem receber a vacina.
Os primeiros locais atendidos 
pela ação foram a Escola 
Municipal Antônio Aureliano 
Medeiros Batista, o Colégio 
Vereador Orlando Hungria, 
Colégio Poeta Carlos Drum-
mond de Andrade, a Escola 
Margarida Fernandes Sabino, 
o Colégio Dr. Nilo Peçanha e 
a Escola Municipal Coronel 
Antônio Benigno Ribeiro.

BELFORD ROXO
Incêndio de alta proporção 
assusta moradores 
de Belford Roxo

Um incêndio no Parque 
Industrial da Bayer, em 
Belford Roxo, assustou 

moradores locais na noite do 
último domingo (07/07). O 

fogo se alastrou rapidamente 
por conta da vegetação e 
chegou bem perto de casas da 
região. O motivo do incêndio 
ainda não foi descoberto.

Assim que o fogo se aproximou, 
os moradores deixaram suas 
casas e acionaram o Corpo de 
Bombeiros. Após aproximada-
mente três horas, o incêndio 
foi contido pelos socorristas. 
Apesar do susto, o incidente 
não deixou feridos.
Ao todo, o parque possui uma 
área total de, aproximada-
mente, 200 hectares, o que 
corresponde a pouco mais de 
280 campos de futebol.

Cursos com foco em inovação e novas tecnologias 
começaram nesta segunda-feira (8/07)
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Um pro -
testo dos 
servidores 
da saúde 
marcou o 
p r im e i ro 

dia de transição na gestão 
do Hospital Federal do Anda-
raí, na Zona Norte do Rio de 
Janeiro, que agora será com-
partilhada entre o Governo 
Federal e a Prefeitura, pelos 
próximos 90 dias, a partir 
desta segunda-feira (8). Esse 
período de adaptação poderá 
ser prorrogado sucessiva-
mente até que a gestão dos 
serviços de saúde da unidade 
seja completamente transfe-
rida para o município do Rio 
de Janeiro.

A municipalização do hos-
pital gerou protestos por 
parte dos servidores fede-
rais, que estão em greve há 
mais de 40 dias. A portaria 
que formaliza a transferência 
dos serviços do órgão federal 
para o municipal foi publicada 
no Diário Oficial da União na 
última sexta-feira (5).

Inicialmente, os contra-
tos administrativos federais 
relacionados ao Hospital do 
Andaraí serão mantidos até 
o término de suas vigências, 
ou até que a Prefeitura do Rio 
solicite o seu encerramento.

A parceria entre a pre-
feitura e o governo federal 
abrange a gestão de con-
tratos, o abastecimento de 
insumos e alimentação, a 
compra de medicamentos, 
assim como a manutenção 
do prédio e dos equipamen-
tos. Durante os próximos 
90 dias, serão realizados os 
procedimentos finais para a 
cessão definitiva dos bens 
móveis e imóveis do Hospital 

do Andaraí, além da realoca-
ção dos servidores federais.

O encerramento com-
pleto da transferência será 

determinado em conjunto 
pelo Secretário Municipal 
de Saúde do Rio de Janeiro, 
Daniel Soranz, e pelo 

Secretário de Atenção Espe-
cializada à Saúde do Ministé-
rio, Adriano Massuda.

Greve e reestruturação: 

Os servidores federais ini-
ciaram uma greve em maio 
deste ano nos hospitais dos 
Servidores, Cardoso Fontes 

na Zona Oeste, Andaraí e 
Bonsucesso na Zona Norte, 
Lagoa e Ipanema na Zona 
Sul.

Protesto marca primeiro dia de 
transferência da gestão do Hospital 
Federal para o Município do Rio

Complexo de Israel é alvo de operação após 
denúncias sobre fechamento de igrejas

Na segunda-
-feira (8), a 
Polícia Militar 
realizou uma 

operação no Complexo de 
Israel, Zona Norte do Rio 
de Janeiro, para combater o 
crime organizado, disputas 
territoriais, retirada de barri-
cadas, e reprimir roubos de 
veículos e cargas. No fim de 
semana anterior, três igrejas 
na região foram obrigadas 
a fechar após ameaças atri-
buídas a Álvaro Malaquias 
Santa Rosa, conhecido como 
Peixão, líder do tráfico local.

Segundo informações 
da corporação, o 16ºBPM 
(Olaria), com apoio do 

Gesar, atuou nas comuni-
dades Cinco Bocas, Cidade 
Alta e Pica-Pau, enquanto 
equipes do COE foram 
mobilizadas em Parada de 
Lucas e Vigário Geral, todas 
pertencentes ao Complexo 
de Israel. Até o momento, 
não houve registros de 
prisões ou apreensões.

Em Parada de Lucas, a 
Paróquia Nossa Senhora 
da Conceição e São Justino 
fechou no sábado (6), junta-
mente com as paróquias 
Santa Edwiges e Santa 
Cecília em Brás de Pina, 
suspendendo temporaria-
mente suas atividades após 
ameaças de criminosos 

armados. As igrejas reto-
maram suas atividades no 
domingo (7).

Apesar das denúncias 
e confirmações locais, o 
Governo do Estado negou 
qualquer interrupção oficial 
dos serviços, garantindo a 
segurança das paróquias 
e dos moradores com a 
presença de um blindado 
da PM na área para evitar 
instabilidades.

A região, dominada pelo 
Terceiro Comando Puro 
(TCP), enfrenta tentativas 
de invasão pelo Comando 
Vermelho (CV), resultando 
em aumento da violência 
nas comunidades.

São Gonçalo 
inaugura terceira 

escola para 
Educação Infantil

SÃO GONÇALO

Na sexta-feira (4), a Prefei-
tura de São Gonçalo 

entregou a Umei Padre 
Antonio Revers no bairro Alme-
rinda, uma creche totalmente 
nova que já está em funciona-

mento, capacitada para atender 
100 crianças em período inte-

gral. O prefeito Capitão Nelson, o 
secretário de Educação Maurício 

Nascimento, o vereador Jorge 
Mariola e o padre Humberto 
Marins estiveram presentes, 

junto aos pais e responsáveis dos 
alunos já matriculados.

O prefeito destacou a qualidade 
das instalações, comparando-a 
favoravelmente com creches 

particulares da região. A cozinha 
foi especialmente elogiada 

pela sua estrutura de primeiro 
mundo.

Esta é a terceira creche entregue 
nesta gestão, após Marambaia, 
Bom Retiro e Almerinda, com 

novas construções iniciadas nos 
bairros Jardim Miriambi e Portão 
do Rosa para suprir a demanda 

por mais vagas na Educação 
Infantil.

O secretário de Educação agra-
deceu à equipe pelo empenho 
nas obras, enfatizando que a 
comunidade agora conta com 

uma creche segura e bem 
equipada. O projeto segue um 
padrão com oito salas de aula, 
banheiros infantis adaptados, 
fraldário, cozinha, refeitório e 
espaços alternativos, alinhado 

ao Plano Estratégico Novos 
Rumos da cidade, com financia-
mento da Secretaria de Gestão 
Integrada e Projetos Especiais 

(Semgipe) em colaboração com 
a Secretaria de Educação.

Durante transição, Ministério da Saúde e Prefeitura do Rio vão administrar a unidade em conjunto

RIO DE JANIERO 
Parte de shopping em 
Niterói desaba neste domingo

NITERÓI

Na manhã deste 
domingo, uma parte 
da fachada do último 

andar do Centro de Compras 
Icaraí, conhecido como 
“Shopping das Galinhas”, 
desabou na Rua Engenheiro 
Guilherme Greenhalgh, 
16, na Zona Sul de Niterói. 
O incidente causou preo-
cupação entre os vizinhos 
e pedestres próximos. O 
shopping, que faz parte de 
um condomínio que também 

administra um edifício resi-
dencial na esquina com a 
Rua Ator Paulo Gustavo, 
está passando por obras de 
reforma.
Fotos e vídeos do desaba-
mento foram rapidamente 
compartilhados nas redes 
sociais. Até o momento, 
não há informações sobre 
feridos, e não foi confirmado 
se os bombeiros foram 
chamados ao local para 
prestar assistência.

O incidente assustou vizinhos e pedestres próximos 
ao local conhecido como 'Shopping das Galinhas'

A ação da PM visa reprimir o crime organizado e a disputa territorial, 
além de combater os roubos de veículos e cargas

Alunos de Niterói vencem 
concurso educacional e farão 

intercâmbio na França

NITERÓI

Na sexta-feira passada 
(05/07), Bernardo 
Marinho Lima, 16 anos, 

e Yasmim da Silva Meira, 17, 
alunos do Ciep 449 Gover-
nador Leonel de Moura 
Brizola – Intercultural Brasil-
-França em Niterói, embar-
caram para a França para 
um curso de duas semanas. 
Eles foram premiados em 
um concurso organizado 
pela Label France Éducation 
com apoio da Embaixada da 
França, garantindo duas vagas 
para estudantes da América 

do Sul no centro de aprendi-
zagem Cavilam, em Vichy. O 
programa inclui oficinas peda-
gógicas, concertos, passeios e 
intercâmbios culturais.
Na próxima semana, as 
professoras de francês Rosana 
Marcia Alves Soares e Telma 
Villa, também do Ciep 449, 
seguirão para Bordeaux por 
15 dias de formação acadê-
mica após seleção pela 
mesma organização. Elas 
conquistaram duas das quatro 
vagas destinadas à América 
Latina.

Bernardo Lima, de 16 anos, e Yasmin Meira, de 17, 
conquistaram as duas vagas oferecidas a estudantes da América 

do Sul pelo centro de aprendizagem Cavilam, em Vichy
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Entre os dias 09 e 12/07 
a Enel Distribuição Rio 
promove palestras e ativi-

dades com dicas de consumo 
consciente de energia elétrica, 
além de troca de lâmpadas, em 
Maricá e São Gonçalo.

Os participantes também 
terão a oportunidade de trocar 
lâmpadas incandescentes ou 
fluorescentes, que têm alto 
consumo de energia, por outras 
de LED – até 80% mais econô-
micas e 10 vezes mais duráveis. 
Para participar, basta levar um 

documento com foto, a última 
conta de energia paga e as 
lâmpadas usadas para troca por 
até duas de LED por unidade 
consumidora.

Em Maricá a ação vai acon-
tecer na Aldeia Indígena Mata 
Verde Bonita, em São José do 
Imbassaí, dia 09/07 das 9h às 
13h. E em São Gonçalo a inicia-
tiva acontecerá dia 11/07 das 
10h às 12h na Comunidade 
Evangélica Elohim, que fica 
na Rua Turiaçu, 301 no bairro 
Laranjal.

Maricá e São Gonçalo 
ganham ação de Consumo 

Consciente

Com a proposta de 
ensinar a produzir 
cinema e audiovisual, 

o projeto Rua Cine Arte oferece 
40 vagas para oficina gratuita 
de Audiovisual, que acontece, 
em agosto, na comunidade 
Quilombola de Maria Joaquina. 
A oficina irá trabalhar na teoria 
e na prática, conceitos desde a 
pré-produção até a finalização 
de um filme, passando pelo 
roteiro, captação de imagens 

e edição. As inscrições vão 
até o dia 1 de agosto, através 
do link na bio do Instagram @
ruacinearte. Não é necessário 
ter formação prévia na área do 
audiovisual para se inscrever.

As aulas acontecem 
durante dois sábados, nos 
dias 3 e 10 de agosto, na sede 
da Associação Quilombola de 
Maria Joaquina, que cedeu o 
espaço para a realização das 
aulas. 

Oficina de Audiovisual na 
comunidade Quilombola 

de Maria Joaquina

Águas do Rio dá início à obra de 
esgoto que beneficiará 44 mil 

famílias em São Gonçalo

WILSON 
BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

Mais saúde e 
qualidade de 
vida para cerca 
de 44 mil famí-
lias em São 

Gonçalo, na Região Metro-
politana do Rio. Isso é o que 
a Águas do Rio vai levar aos 
moradores do Mutondo com 
a obra de implantação de uma 
nova rede coletora de esgoto, 
que começou nesta sexta-feira 
(5).
Com o sistema em funciona-
mento, aproximadamente 7 
milhões de litros de esgoto por 
dia, o equivalente a três piscinas 
olímpicas, serão tratados para 
retornar à natureza dentro dos 
padrões de qualidade.
A nova rede, de 3,4 quilômetros, 
será conectada às tubulações 
existentes e vai encaminhar 
o esgoto para a Estação de 
Tratamento São Gonçalo, no 

bairro Boa Vista. Dessa forma, 
o sistema de esgotamento sani-
tário no bairro estará completo, 
com coleta e tratamento.
Hoje existem redes coletoras, 
porém elas não estão conec-
tadas a uma estação de trata-
mento. O destino do esgoto 
doméstico é o Rio Alcântara, 
poluindo um importante patri-
mônio natural da região. Além 
de conviver diariamente com 
o mau cheiro e a presença de 
insetos e ratos, moradores e 
comerciantes podem correr 
risco de contrair doenças com a 
água contaminada com esgoto.
Além disso, a água no Rio Alcân-
tara chega à Baía de Guanabara, 
impactando outro ecossistema 
relevante.
“Trata-se de uma obra impor-
tante para o município e que 
pretendemos concluí-la até 
dezembro deste ano. Os resul-

tados vão contribuir para a 
saúde e a qualidade de vida 
de milhares de famílias, para 
a valorização dos imóveis da 
região, além de ajudar na recu-
peração do Rio Alcântara e da 
Baía de Guanabara”, ressaltou 
Diógenes Lyra, diretor-execu-
tivo da Águas do Rio.
Durante a obra, o trânsito e 
a rotina das avenidas Dr. Nilo 
Peçanha, na altura da Ponte 
Seca, e da Presidente Kennedy, 
próximo à Av. Dezoito do 
Forte, no Centro, poderão ser 
afetados. Além disso, a conces-
sionária também disponibilizará 
um canal exclusivo para que a 
população acompanhe a obra 
e tire dúvidas (21 97199-2254).
Investimentos rumo à universa-
lização do saneamento
Desde que assumiu os serviços 
de água e esgoto em 27 muni-
cípios fluminenses, a Águas do 

Rio vem trabalhando para trans-
formar a vida de milhares de 
pessoas, promovendo o acesso 
a serviços essenciais. Em São 
Gonçalo não é diferente. Cerca 
de 896 mil gonçalenses foram 
beneficiados com a melhoria 
do fornecimento de água, e em 
torno de 96 mil passaram a ter 
água tratada pela primeira vez 
em suas torneiras.
Em relação ao esgoto, a 
empresa vem realizando a recu-
peração e modernização das 
estruturas existentes, como 
estações de tratamento de 
esgoto (ETEs), a substituição 
ou assentamento de redes e a 
implantação de novas unidades 
de bombeamento (elevatórias). 
Entre os principais investimento 
estão a ampliação e moder-
nização da ETE São Gonçalo 
e a reforma das ETEs Apolo e 
Jardim Catarina.

Geral 

Teresópolis 133 anos: Desfile Cívico marca 
comemoração do aniversário da cidade

A venda de ingressos 
para o Festival Sesc de 
Inverno 2024 come-

çará nesta terça-feira (09), a 
partir de 13h, no Centro Cultural 
Sesc Quitandinha, no Sesc Tere-
sópoli e no Sesc Nova Friburgo, 
além do site festivaldeinverno.
com.br.

Cada unidade vemderá 

ingressos apenas para suas atra-
ções. Os shows no Parque Muni-
cipal, em Itaipava, terão ingressos 
gratuitos. A entrada será apenas 
a doação de 1 kh de alimentos 
que serão encaminhados para o 
projeto Mesa Brasil Sesc. Entre 
as atrações confirmadas em 
Petrópolis estão: Alcione, Alceu 
Valença, Preta Gil e Sidney Magal

Venda e retirada de ingressos 
para o Festival Sesc de Inverno 

a partir de hoje

Nova rede coletora vai evitar o despejo diário de cerca de 7 milhões de litros de esgoto no Rio Alcântara e na Baía de Guanabara

Com o tema ?Inclusão, diversidade e educação: todos sem exceção?, desfile 
reuniu as famílias de Teresópolis no Parque Regadas

O Parque Regadas, no cen-
tro da cidade, foi palco, 
no último sábado, 6 de 
julho, do Desfile Cívico 

Militar em comemoração ao 133º 
aniversário de emancipação 
político- administrativa de Tere-
sópolis. Com o tema ‘Inclusão, 
diversidade e educação: todos 
sem exceção’, famílias lota-
ram a avenida para prestigiar 
o evento. O Prefeito Vinicius 
Claussen e a Primeira-dama, 
Paula Schütte Claussen, acom-
panhados do vice-prefeito, Ari 
Boulanger Scussel, secretários e 
subsecretários municipais e de 

servidores, participaram da cele-
bração ao aniversário da cidade.
“A nossa amada cidade completa 
133 anos de uma belíssima his-
tória. Parabéns à Secretaria de 
Educação pela organização deste 
lindo desfile cívico-militar, aos 
alunos pela alegre passagem 
pela avenida e às instituições 
cívico-militares pela participação 
especial. Peço a Deus proteção 
para que Teresópolis continue 
essa cidade abençoada, linda por 
natureza, e com oportunidades 
para todos que aqui vivem”, 
destacou o Prefeito Vinicius 
Claussen.
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A Polícia Fede-
ral (PF) con-
cluiu em 
investigação 
que o ex-pre-
sidente Jair 

Bolsonaro teve participação no 
desvio ou na tentativa de des-
vio de mais de R$ 6,8 milhões 
em presentes como esculturas, 
joias e relógios, recebidos de 
países estrangeiros em razão 
de sua condição de mandatário 
do Brasil. 

A conclusão consta do rela-
tório da investigação que apu-
rou a existência de uma asso-
ciação criminosa cujo objetivo 
seria especificamente desviar 
e vender objetos de valor rece-
bidos por Bolsonaro como pre-
sente oficial.

“Identificou-se ainda que os 
valores dessas vendas passavam 
por conversão para dinheiro em 
espécie e ingressavam no patri-
mônio pessoal do ex-presidente 

da República. Por meio de pes-
soas interpostas e sem utilizar 
o sistema bancário formal, com 
o objetivo de ocultar a origem 
localização e propriedade dos 
valores”, aponta o relatório da 
PF.

Bolsonaro e mais 11 pessoas 
foram indiciadas na semana pas-
sada pelos crimes de peculato, 
associação criminosa e lavagem 
de dinheiro. A PF entregou o 
relatório sobre a investigação 
impresso, em um envelope, no 
protocolo do Supremo Tribunal 
Federal (STF), na sexta-feira (5).

O sigilo do relatório da PF, 
que tem 476 páginas,caiu nesta 
segunda-feira (8), após deci-
são do ministro Alexandre de 
Moraes, relator do caso no 
Supremo. O magistrado enca-
minhou o processo para aná-
lise da Procuradoria-Geral da 
República (PGR), a quem cabe 
agora analisar se arquiva o caso 
ou denuncia os indiciados. É 

possível também que o órgão 
solicite nova coleta de provas. 

Dinheiro
Assinado pelo delegado res-

ponsável Fábio Shor, o relatório 
conclui as supostas ações cri-
minosas. “Os elementos acos-
tados nos autos evidenciaram 
a atuação de uma associação 
criminosa voltada para a prá-
tica de desvio de presentes de 
alto valor recebidos em razão 
do cargo pelo ex-presidente da 
República Jair Bolsonaro e/ou 
por comitivas do governo brasi-
leiro, que estavam atuando em 
seu nome, em viagens interna-
cionais, entregues por autori-
dades estrangeiras, para pos-
teriormente serem vendidos 
no exterior”. 

Parte desse dinheiro, supos-
tamente, serviu para custear 
a estadia de Bolsonaro nos 
Estados Unidos. Ele foi para lá 
um dia antes de deixar a Pre-
sidência da República e onde 

permaneceu por mais de três 
meses. 

Em março de 2023, quando 
a venda de presentes oficiais foi 
primeiro noticiada por veículos 
de imprensa, a PF organizou 
uma nova operação. Dessa vez 
com o objetivo de recuperar 
itens já vendidos no mercado. 
O objetivo seria “escamotear 
a localização e movimentação 
dos bens desviados do acervo 
público brasileiro e tornar 
seguro, mediante ocultação da 
localização e propriedade, os 
proventos obtidos com a venda 
de parte dos bens desviados”, 
concluiu a PF. 

BOLSONARO E AS JOIAS
“Tal fato indica a possibilidade 

de que os proventos obtidos por 
meio da venda ilícita das joias 
desviadas do acervo público 
brasileiro. Após os atos de lava-
gem especificados, retornaram, 
em espécie, para o patrimô-
nio do ex-presidente. Então, 
supostamente, foram para cus-
teio de despesas em dólar de 
Jair Bolsonaro e sua família, 
enquanto permaneceram em 
solo norte-americano”, aponta 
o relatório da PF. 

As investigações contaram 
com a colaboração do tenen-
te-coronel Mauro Cid, ex-aju-
dante de ordens de Bolsonaro, 
que fechou acordo de colabo-
ração premiada. As investiga-
ções apontam, por exemplo, o 

envolvimento do pai de Mauro 
Cid, general do Exército Mauro 
Lorena Cid, que teria interme-
diado o repasse de US$ 68 mil 
em espécie ao ex-presidente. 

O general Cid recebeu o 
dinheiro em sua própria conta 
bancária, depois da venda de 
um relógio Patek Phillip e de um 
Rolex. O militar trabalhava no 
escritório da Apex, em Miami.

Nos autos, constam também 
outros tipos de prova, como 
comprovantes de saques ban-
cários no Brasil e nos EUA. Além 
disso, planilhas mantidas pelo 
assessor Marcelo Câmara, 
que era responsável por fazer 
a contabilidade pessoal de 
Bolsonaro.

Inquérito da Polícia Federal aponta que o ex-presidente 
Bolsonaro participou de desvio, ou tentativa, de R$ 6,8 
milhões no caso das joias

ECONOMIA
Mercosul: Lula critica 

‘nacionalismo arcaico e 
isolacionista’

Ao discursar na Cúpula do 
Mercosul, no Paraguai, 
nesta segunda-feira (8), 

o presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva criticou o que chamou de 
“nacionalismo arcaico e isola-
cionista”. “No mundo globali-
zado, não faz sentido recorrer 
ao nacionalismo arcaico e 
isolacionista. Tampouco há 
justificativa para resgatar as 
experiências ultraliberais que 
apenas agravaram as desigual-
dades em nossa região”, disse.
Nesse sentido, Lula lembrou 
que esta é a 19ª Cúpula do 
Mercosul de que participa 
como chefe de Estado. Para 
ele, “nunca nos deparamos 
com tantos desafios, seja no 
âmbito regional, seja em nível 
global”. 

“Nos últimos anos, permitimos 
que conflitos e disputas, muitas 
vezes alheios à região, se 
sobreponham à nossa vocação 
de paz e cooperação. Voltamos 
a ser uma região balcanizada 
e dividida, mais voltada para 
fora do que para si própria”, 
afirmou.

“Num contexto de acirramento 
da competição geoestraté-
gica, a questão que se impõe 
é se nossos países querem se 
integrar ao mundo unidos ou 
separados. Não vejo, portanto, 
contradição entre participar da 
economia global e cooperar 
entre vizinhos. Minha aposta 
no Mercosul como plataforma 
de inserção internacional e 
de desenvolvimento do Brasil 
permanece inabalável. Nosso 
bloco é um projeto ambicioso e 
que gerou muitos frutos desde 
seu lançamento”, disse.
O presidente Lula destacou 
que o comércio entre países 
da região multiplicou-se dez 
vezes ao longo dos últimos 
anos e, atualmente, soma US$ 
49 bilhões. “É preciso pensar 
grande, como nossos ante-
cessores ousaram fazer nesta 
capital há 33 anos. O Mercosul 
será o que quisermos que seja. 
Não nos cabe apequena-lo 
com propostas simplistas que 
o debilitam institucionalmente. 
Nossos esforços de atualização 
devem apontar para outra 
direção”. Em um esforço para 

mitigar tensões com 
a bancada evangé-

lica, o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva intensificou 
suas ações para se aproximar 
do segmento religioso. Essa 
movimentação ocorre em 
meio a tentativas de votação 
de projetos sensíveis, como 
o PL antiaborto. Segundo 
reportagem do Valor, o novo 
líder da Frente Parlamentar 
Evangélica, deputado Silas 
Câmara, destaca que, apesar 
da postura oposicionista, há 
abertura ao diálogo com o 
governo.

Os projetos de lei sobre 

aborto e a emenda contra 
as drogas são prioridades 
para a bancada, que vê nes-
ses temas potencial eleito-
ral para as eleições munici-
pais de outubro. A discussão 
dessas pautas coincide com 
um encontro entre Lula, a 
primeira-dama Rosângela 
da Silva e a vereadora Aava 
Santiago, que se opõe à cri-
minalização de vítimas de 
estupro que engravidaram. A 
reunião foi bem publicizada, 
servindo também para con-
trapor rumores falsos que 
circulavam nas redes sociais 
sobre a primeira-dama.

Apesar de esforços do 

governo para se aproximar, 
iniciativas como a revogação 
da isenção fiscal para líderes 
religiosos e a regulação con-
tra o proselitismo religioso 
em presídios geraram rea-
ções adversas da bancada 
evangélica. Em resposta, 
líderes do governo e minis-
tros têm buscado diálogo 
para suavizar as normas, 
como indicou um ministro 
que preferiu não ser identifi-
cado. Essas interações fazem 
parte da estratégia de Lula 
de manter uma postura de 
respeito às liberdades religio-
sas, conforme observado nos 
seus 18 meses de mandato.

Na próxima quarta-feira 
(10), a Câmara deve 
começar a votar a regu-

lamentação da reforma tribu-
tária. Em vídeo publicado nas 
redes sociais nesta segunda-
-feira (8), o líder do governo 
na Casa, deputado federal José 
Guimarães (PT-CE), classificou 
a votação como “decisiva para 
a economia e para os rumos 
tributários do Brasil".
“A reforma que nós vamos regu-
lamentar dá transparência e 
simplifica o sistema tributário 
brasileiro”, afirmou em publi-
cação. “[O projeto] acaba com 
a guerra fiscal que unifica os 
tributos e criamos um instru-
mento eficiente na devolução 
para o cidadão dos impostos 
cobrados, que é o cashback”.
A proposta estabelece regras 
gerais para a unificação de 
tributos, período de transição, 
alíquota base de referência, 
isenção de tributos para deter-
minados produtos e o imposto 
seletivo. Atualmente, o texto 
tramita em regime de urgência 
na Câmara.
“Nós vamos, juntos, trabalhar 
para aprovar ainda esta semana 
o primeiro projeto de lei, porque 
é assim que estamos consoli-
dando e acabando com essa 
bagunça fiscal e tributária que o 
Brasil vive. É assim que a gente 
moderniza, dá transparência e 
faz com que o sistema tributário 
brasileiro não seja mais injusto. 
Porque quem ganha mais, paga 
mais. Quem ganha menos, paga 
menos”, declarou Guimarães.

Reforma tri-
butária fará 
com que sis-
tema brasi-

leiro não seja 
mais injusto, 
diz líder do 

governo 

ECONOMIAPOLÍTICA

Lula retoma esforço de aproximação 
com o eleitorado evangélico

Política 

Líder da Frente Parlamentar Evangélica, deputado Silas Câmara, destaca que, 
apesar da postura oposicionista, há abertura ao diálogo com o governo

PF liga Bolsonaro a 
desvio de mais de R$ 6,8 
milhões em joias
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O g o v e r n o 
f e d e r a l 
d e v e r á 
i n v e s t i r 
cerca meio 
bilhão de 

reais para o desenvolvimento 
científico e tecnológico na 
região amazônica. O anún-
cio foi feito pela ministra da 
Ciência, Tecnologia e Inova-
ção, Luciana Santos, em con-
ferência na 76ª Reunião Anual 
da Sociedade Brasileira pelo 
Progresso da Ciência (SBPC), 
que está sendo realizada em 
Belém, no campus da Univer-
sidade Federal do Pará.  

Os recursos são do Fundo 
Nacional de Desenvolvi-
mento da Ciência e Tecnolo-
gia (FNDCT), que entrará com 
R$ 160 milhões, do Programa 
ProAmazônia, com R$ 150 
milhões, e do Programa de 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
para Segurança Alimentar e 
Erradicação da Fome, com R$ 
184,2 milhões.

O dinheiro do FNDCT vai 
subsidiar apoio à infraestru-
tura e pesquisa científica na 
região. “São verbas voltadas 
para recuperação, atualiza-
ção e criação de laboratórios, 
acervos científicos, históricos 
e culturais e coleções bioló-
gicas”, explicou Luciana San-
tos. Segundo a ministra a, a 
maior parte dos recursos, R$ 
110 milhões, será aplicada em 
projetos dessas linhas, "com 

prioridade para propostas de 
fora das capitais dos estados 
amazônicos.”

Além da verba do fundo, a 
ministra anunciou mais R$ 10 
milhões para salvaguardar os 
acervos do Programa de Cole-
ção Científicas e Biológicas do 
Instituto Nacional de Pesquisa 
da Amazônia (Inpa). As cole-
ções, iniciadas em 1954, são 
consideradas como a maior 
referência da biodiversidade 
da Floresta Amazônica.

A intenção é usar o recurso 

para construir um novo her-
bário de plantas do bioma. 
“Fizemos assim também com 
o Museu [Paraense] Emílio 
Goeldi, que estava ali, em uma 
situação de calamidade”, lem-
brou a ministra.

NOVO MUSEU
Luciana Santos também 

prometeu destinar R$ 20 
milhões para o Museu das 
Amazônias, um novo espaço 
a ser construído para a revi-
talização do Armazém 4A, no 
Parque Urbano Belém Porto 

Futuro. “A nossa intenção é 
que até a COP 30 [Conferên-
cia das Nações Unidas sobre 
as Mudanças Climáticas de 
2025, prevista para novembro 
de 2025], esse museu possa 
estar pronto.” A iniciativa é do 
governo do Pará, mas conta 
com recursos federais e de 
organismos internacionais.

Com os recursos do ProAma-
zônia, a ministra prevê finan-
ciar “o projeto de inovação das 
empresas nas áreas de bioeco-
nomia, cidades sustentáveis, 

descarbonização dos proces-
sos produtivos, transformação 
digital, economia digital, res-
tauração florestal, transporte 
e monitoramento ambiental.”

As verbas do Programa de 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
para Segurança Alimentar e 
Erradicação da Fome deverão 
custear o desenvolvimento 
de soluções tecnológicas 
para cadeias socioprodutivas 
da bioeconomia e sistemas 
agroalimentares. Haverá um 
edital instituições de ciências, 

tecnologias e outro edital para 
empresas brasileiras na região, 
públicas ou privadas.

“O objetivo é apoiar proje-
tos que promovam soluções 
de gargalos científicos e tec-
nológicos, enfrentados na 
estruturação e fortalecimento 
das cadeias socioprodutivas 
baseadas na biodiversidade 
brasileira, desenvolvendo pro-
dutos, processos, tecnologias 
e serviços, de modo a agregar 
e reter valor junto aos elos 
iniciais das cadeias produtivas 
e sistemas agroalimentares, 
porque o que queremos é 
melhorar a qualidade de vida 
das populações, promovendo 
a inclusão e o aumento da efi-
ciência produtiva”, detalhou 
Luciana Santos.

Após a conferência, a minis-
tra ouviu pedidos para aumen-
tar os valores da parte não 
reembolsável do Fundo Nacio-
nal de Desenvolvimento da 
Ciência e Tecnologia e críti-
cas quanto à participação da 
comunidade científica nas 
reuniões dos comitês seto-
riais do fundo e quanto à 
demora de formalização dos 
conselhos técnicos científicos. 
“Nós temos muita confiança 
em vocês, mas nós queremos 
ser ouvidos, até porque há 
muitas questões a colocar”, 
disse o filósofo e ex-ministro 
da Educação Renato Janine 
Ribeiro, atual presidente da 
SBPC.

Geral

Amazônia deve receber R$ 500 milhões 
para desenvolvimento científico

PLÍTICA
Embaixada da Rússia 
em Brasília tem falso 

alerta de bomba

A Polícia Militar do 
Distrito Federal 
(PMDF) foi chamada 

às 10h desta segunda-
-feira (8) para verificar uma 
suspeita de artefato explo-
sivo no túnel de acesso à 
Embaixada da Rússia, locali-
zada no Setor de Embaixadas 
Sul, em Brasília.

De acordo com informações 
preliminares, a representação 
diplomática recebeu uma 
ligação de uma pessoa que se 
identificou como ucraniana 
e, conversando em russo, 
afirmou que duas toneladas 
de explosivos estavam supos-
tamente posicionadas nos 
túneis sob o prédio da embai-
xada. Policiais militares do 5º 

BPM responderam à chamada 
e acionaram a Operação 
Petardo, especializada em 
explosivos.

O Batalhão de Operações 
Policiais Especiais (Bope) 
realizou uma varredura 
externa, enquanto a Polícia 
Federal (PF) foi solicitada para 
auxiliar na varredura interna. 
Em conjunto com cães fare-
jadores da PM, os agentes 
procederam com uma busca 
por explosivos.

À Agência Brasil, a PM 
informou que, aproximada-
mente às 12h50, a operação 
foi concluída sem que nenhum 
explosivo fosse encontrado. O 
alerta foi considerado falso e a 
situação foi normalizada.

Polícia Militar fez varredura no local

Recursos vão subsidiar apoio à infraestrutura e pesquisa na região
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Pix bate recorde e supera 224 
milhões de transações em um dia

Sistema de trans-
ferências instan-
tâneas do Banco 

Central (BC), o Pix bateu novo 
recorde na sexta-feira (5). 
Pela primeira vez, a moda-
lidade superou a marca de 
220 milhões de transações 
em 24 horas.

Somente no último dia 5, 
foram feitas 224,2 milhões 
de transferências via Pix 
para usuários finais. Segundo 
o BC, a movimentação 
também bateu recorde em 
volume de dinheiro, com R$ 
119,4 bilhões em um único 
dia.

“Os números são mais 
uma demonstração da 
importância do Pix como 
infraestrutura digital pública, 
para a promoção da inclusão 
financeira, da inovação e da 
concorrência na prestação 
de serviços de pagamentos 
no Brasil”, disse o BC em 
comunicado.

O recorde diário anterior 
tinha sido registrado em 7 de 

junho, com 206,8 milhões de 
transações.

Criado em novembro de 
2020, o Pix acumulou, no 

fim de junho, 165,8 milhões 
de usuários, conforme as 
estatísticas mensais mais 
recentes. Desse total, 151,8 

milhões são pessoas físicas 
e 14,63 milhões, pessoas 
jurídicas. Em maio, segundo 
os dados consolidados mais 
recentes, o sistema superou 
a marca de R$ 2,13 trilhões 
movimentados.

Biden diz que França rejeitou 
extremismo e que norte-
americanos farão o mesmo

MUNDO

O presidente dos Estados 
Unidos, Joe Biden, 
disse nesta segunda-

-feira (8) que a França rejeitou 
o extremismo com a vitória 
da esquerda em sua eleição 
e que os norte-americanos 
também rejeitarão a extrema-
-direita quando votarem em 
novembro.
"A França rejeitou o extre-
mismo. Os democratas 
também o rejeitarão aqui", 

declarou Biden à MSNBC em 
uma entrevista por telefone.
A França agora enfrenta um 
Parlamento dividido e nego-
ciações difíceis para formar 
um governo depois que um 
surpreendente desempenho 
da esquerda nas eleições 
parlamentares no domingo 
bloqueou a tentativa de 
Marine Le Pen de levar a extre-
ma-direita ao poder. (Com 
informações da Reuters).  

SOCIEDADE

PRICILA 
Menin
coluna
@PricilaMeni

Desafios  ODS  e os Investimentos 
INTERNACIONAIS

Os investimentos 
i n t e r n a c i o n a i s 
nem sempre estão 
alinhados com esses 

objetivos de maneira eficaz. Os 
ODS (17 Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável) visam 
promover um desenvolvimento 
sustentávelinclusivo e equita-
tivo até 2030, são motivos de 
críticas e debates constantes.
O Papel dos Investimentos 
Internacionais, sejam diretos ou 
por meio de instituições finan-
ceiras multilaterais, têm poten-
cial para catalisar o crescimento 
econômico, criar empregos e 
promover a inovação tecnoló-
gica em países em desenvolvi-

m e n t o . 
Eles são
essenciais 
para o 
f inancia-
mento de 
i n f r a e s -
t r u t u r a , 
e n e r g ia , 
s a ú d e , 
educação 
e outros
s e t o r e s 
f u n d a -
m e n t a i s 
para o 

desenvolvimento humano.
No entanto, a implementação 
dos ODS enfrenta vários desa-
fios quando se trata de investi-
mentos internacionais:
1. Impactos Ambientais: Muitos 
investimentos internacionais 
são direcionados para setores 
intensivos em recursos naturais, 
como mineração e energia, que 
podem ter impactos ambien-
tais significativos. Isso vai de 
encontro aos ODS relacionados 
à conservação ambiental e à 
mitigação das mudanças climá-
ticas (ODS 13, 14 e 15).
2. Desigualdades Sociais: Inves-

timentos em grandes projetos 
de infraestrutura nem sempre 
beneficiam igualmente todas 
as camadas da população local, 
podendo aumentar as desi-
gualdades socioeconômicas. 
Isso contraria o ODS 10, que 
busca reduzir as desigualdades 
dentro e entre os países.
3. Governação e Transpa-
rência: A falta de transparência 
e a má governança em alguns 
projetos financiados por inves-
timentos internacionais podem 
levar a práticas corruptas e à 
não inclusão dos interesses 
das comunidades locais. Isso 
contradiz os princípios de boa
governança (ODS 16).
Embora os investimentos inter-
nacionais ofereçam oportuni-
dades significativas para o
desenvolvimento econômico 
global, é essencial que sejam 
feitos com um compromisso
claro com os ODS. Isso requer 
políticas e práticas que não 
apenas promovam o cres-
cimento econômico, mas 
também garantam a proteção 
ambiental, a inclusão social e
a governança transparente e 
responsável. A cooperação 
internacional, juntamente com
regulamentações robustas e 
monitoramento eficaz, são 
fundamentais para assegurar 
que os investimentos contri-
buam positivamente para o 
avanço dos ODS e para um 
futuro sustentável para todos.
Pricila Menin, advogada, jorna-
lista, presidente do Instituto 
InvestBrasil, secretaria execu-
tiva da Frente Investe Brasil do 
Senado Federal em Apoio aos 
Investimentos Estrangeiros

O Papel dos 
Investimentos 
Internacionais, 

sejam diretos 
ou por meio 

de instituições 
financeiras 

multilaterais

"

*Pricila Menin, advogada, jor-
nalista, presidente do Insti-
tuto InvestBrasil, secretaria 

executiva da Frente Investe Brasil 
do Senado Federal em Apoio aos 
Investimentos Estrangeiros

Gilmar Mendes diz que, com "sorte 
e juízo", Brasil pode se tornar a 
5ª maior economia do mundo

O ministro do 
Supremo Tribunal 
Federal (STF) 
Gilmar Mendes 
afirmou que a 

falta de um acordo comercial 
entre a União Europeia (UE) e 
o Mercosul não é crucial para 
o Brasil. Segundo ele, o país 
pode compensar essa ausência 
firmando acordos com outras 
nações e blocos econômicos 
e se tornar a quinta maior 
economia do mundo. “Somos 
a nona economia do mundo e, 
se tivermos sorte e juízo, muito 
provavelmente estaremos entre 
as sete, seis, cinco [economias]. 
Isto é, podemos e temos as 
condições para estarmos entre 
as nações líderes do mundo”, 
disse o ministro ao periódico 
português Jornal Económico 
(JE) e à coluna “Gente de Cá e 
de Lá”, de José Manuel Diogo, 
da Folha de S. Paulo.
“Apostou-se muito no acordo 
Mercosul-UE, que, aparente-
mente, conta com resistência 
até mesmo da França por 
razões muito provavelmente 
comerciais. Mas outros acordos 
se abrem, o mundo depende 
muito de alimentos e nós temos 
essa capacidade”, declarou, 
disse. 
O entendimento político sobre 
o acordo comercial entre a UE 
e o Mercosul foi alcançado em 
2019, mas não foi ratificado 
devido a questões ambien-
tais levantadas pela Europa, 
especialmente pela França e 
os esforços para concretizar o 
acordo no último semestre do 

ano passado, durante a presi-
dência rotativa do Brasil no 
Mercosul, não tiveram sucesso.
O acordo UE-Mercosul cobriria 
os 27 Estados-membros da UE, 
além do Brasil, Argentina, Para-
guai, Uruguai e Bolívia, repre-
sentando 25% da economia 
global e cerca de 780 milhões 
de pessoas, quase 10% da 
população mundial.
Nesta linha, o ministro 
ressaltou o potencial da 
economia brasileira e afirmou 
que o país “tem as melhores 
condições, por exemplo, para 
a energia limpa; 80% ou mais 
da nossa energia vem da 
água. Nós temos um poten-
cial enorme para hidrogênio 
verde, nós temos um poten-

DECANO DO 
STF DESTACOU 
A RETOMADA 
DO PAPEL 
INTERNACIONAL 
DO BRASIL 
PELAS MÃOS DO 
PRESIDENTE LULA: 
'É UM CIDADÃO DO 
MUNDO, UM LÍDER 
DEMOCRÁTICO'

cial enorme para a energia 
solar, energia eólica. Temos um 
parque industrial respeitável, 
temos um mercado consu-
midor grande, portanto, em 
rigor nós temos mais do que 
um potencial, temos muitas 
riquezas que faltam, que são 
carências mundo afora, a nossa 
riqueza mineral é significativa. 
No petróleo, temos embates, 
mas muitos estão animadís-
simos com a transformação de 
regiões pobres da Amazônia, 
com o apoio da possibili-
dade de petróleo na chamada 
foz do Amazonas, que não 
tem nada de comprometer o 
meio ambiente. A Guiana está 
fazendo isso”. 
Gilmar Mendes também 

ressaltou que, com o 
governo de Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), o Brasil voltou 
a ter relevância interna-
cional. “É um mundo dife-
rente e nós temos de ter 
muito cuidado, mas eu 
acho que foi extremamente 
positiva a mudança. Lula é 
um cidadão do mundo, ele 
conversa com as diferentes 
forças e é reconhecido 
como um líder democrá-
tico”, disse. “Acredito que 
o Brasil volta a ser um 
importante player inter-
nacional e é fundamental 
que nós tenhamos atenção 
para com Portugal, para 
com os países lusófonos”, 
completou.

“Os números 
são mais uma 
demonstração da 
importância do 
Pix como infraes-
trutura digital 
pública, para a 
promoção da 
inclusão finan-
ceira, da inovação 
e da concorrência 
na prestação de 
serviços de paga-
mentos no Brasil”

"
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1 - GLOBO

A Globo lançou seu 
primeiro Pro-
grama de Trainee 
exclusivo para 
pessoas negras 

e com deficiência, visando 
ampliar a diversidade e inclu-
são, especialmente em car-
gos de liderança. As inscrições 
estão abertas para o público 
interno e externo, com previ-
são de início para janeiro de 
2025 e duração de 18 meses. 
Os candidatos devem ter mais 
de 18 anos, formação entre 
janeiro de 2020 e dezembro 
de 2023, pelo menos dois anos 
de experiência profissional, e 

disponibilidade para trabalhar 
no Rio de Janeiro ou São Paulo. 
Georges Riche, diretor de 
recursos humanos da Globo, 
enfatizou o compromisso da 
empresa com a pluralidade e 
o desenvolvimento dos parti-
cipantes por meio de treina-
mentos, job rotation, mento-
ria e avaliações periódicas de 
desempenho.

2 - MOBI-RIO
A Mobi-Rio encerra hoje as 

inscrições para contratação 
imediata de 20 motoristas de 
articulado. Os candidatos pre-
cisam ter ensino fundamen-
tal incompleto, carteira de 

habilitação categoria E, expe-
riência em veículos grandes ou 
transporte coletivo, e estar 
prontos para assumir a função 
imediatamente. O salário ini-
cial é de R$3.871, com bene-
fícios como vale alimentação 
de R$600, carga de trabalho 
de 210 horas mensais, e con-
trato temporário de 12 meses, 
podendo ser prorrogado.

3 - SESC-RJ
Termina hoje o prazo para 

inscrições no Sesc-RJ para 
conclusão do ensino médio 
pelo EAD EJA. O curso é gra-
tuito, realizado principalmente 
online, com aulas presenciais 

no Polo Educacional Sesc em 
Jacarepaguá. São oferecidas 
30 vagas no Rio de Janeiro 
para pessoas a partir de 18 
anos com ensino fundamental 
completo. O curso tem dura-
ção de três semestres, com 
carga horária de 1.200 horas, e 
inclui qualificação profissional 
em Produção Cultural.

4 - GERANDO VIDAS
A Comunidade Gerando Vidas 

está divulgando 3.219 vagas 
de emprego hoje. Os interes-
sados devem se inscrever no 
site, e as entrevistas começa-
rão a ser realizadas a partir de 
amanhã.

Veja as oportunidades de emprego 
da semana de 8 a 12 de julho

OPORTUNIDADES
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Os múltiplos 
dilemas e as 
intermináveis 
demandas do 
pai moderno, 

vividos ou ouvidos por aí, são 
a matéria-prima da peça Um 
Pai de Outro Mundo, uma par-
ceria de Marcelo Serrado e 
Claudia Mauro (vencedora do 
Prêmio APTR 2017 de Melhor 
Texto por A vida passou por 
aqui), com direção de Mar-
celo Saback, em cartaz nos 
próximos dias 12, 13 (sexta e 
sábado, às 21h) e 14 (domingo, 
20h) no Teatro Eduardo Krai-
chete, em Icaraí. A produção 
é da Terceiro Sinal.
A rotina do pai contemporâ-

neo, seja com filhos adoles-
centes ou bebês gêmeos, traz 
junto suas piadas prontas, e às 
vezes rir de si mesmo é a única 
saída possível. Interpretando 
este novo patriarca e também 
todos os personagens que gra-
vitam à sua volta (esposa/mãe 
e filhos), Serrado retrata o caos 
e a delícia dessa nova vida, em 
que é preciso se desdobrar 
em muitos para dar conta da 

revolução dentro da casa - e 
da própria cabeça. Passeando 
por variadas fases na linha do 
tempo, nem sempre cronoló-
gicas, Um Pai de Outro Mundo 
fala, com delicadeza e humor, 
da transformação dos padrões 
de interação entre pais e filhos 
- partes se desafiam mutua-
mente e são afetadas uma pela 
outra.
Paulo Hernesto (Marcelo Ser-

rado) é um cantor de jingles, 
e pai de uma menina pré-ado-
lescente, fruto do seu primeiro 
casamento. Um dia recebe da 
atual mulher a notícia: será pai 
de gêmeos. Os filhos chegam 
revolucionando a rotina. Entre 
dúvidas e angústias, Paulo faz 
de tudo para ser o melhor pai 
desse mundo. Equilibrando 
a vida atribulada e cheia de 
demandas, vai tentando dar 
conta. Ao longo dos anos, 
aprende e se transforma, pro-
vocado pelos variados desa-
fios de cada fase dos seus três 
filhos. 
“É uma comédia que pode 

emocionar muito. O público 
tem tudo para gostar e se 

identificar com essa temática 
tão atual”, garante Serrado, 
que completou 35 anos de car-
reira, acumulando mais de 50 

trabalhos na TV, mais de 20 no 
cinema e mais de 40 no teatro.
SERVIÇO
UM PAI DE OUTRO MUNDO

Teatro Eduardo Kraichete
Avenida Roberto Silveira 123 

- Icaraí
Dias 12 a 14 de julho

Horários: sexta 21h, sábado 
e domingo 20h
Valor: R$ 100,00 (inteira) e R$ 

50,00 (meia)

Marcelo Serrado interpreta cinco 
personagens em peça em Niterói

CADERNO

"Baby - você precisa saber de 
mim", monólogo emocionante 

de Rafael Primot, retorna ao Rio 
de Janeiro em 13 de julho, no Teatro 

das Artes, Shopping da Gávea. O 
espetáculo, dirigido por Rafael Primot 

e Rodrigo Frampton, com partici-
pação especial de Marjorie Estiano 
em off, explora a relação entre dois 
irmãos diante da iminente perda da 
mãe. Primot, conhecido por peças 

como "A Herança", aborda o luto de 
forma sensível, narrando a jornada 
de Edu, um escritor de embalagens 
que retorna ao interior após anos 

na cidade grande. Nessa volta ao lar, 
Edu confronta memórias familiares 
e se reconecta com sua irmã e pai, 
revivendo momentos ao lado da 

mãe. Além de Edu, Primot interpreta 
outros três personagens, em uma 
dramaturgia que mescla ficção e 

biografia, explorando temas univer-
sais sobre perda e esperança. A 

equipe criativa inclui Débora Falabella 
nos figurinos, Sarah Salgado na ilumi-

nação, Marcelo Pellegrini na trilha 
sonora e Marco Lima no cenário. A 
peça não apenas trata do luto, mas 
também da resiliência e do amor 
que emergem em meio à adversi-

dade familiar, promovendo reflexões 
profundas sobre os laços humanos e 

a superação.
 Serviço:

Temporada: 13 de julho a 8 de agosto 
de 2024

Teatro das Artes: Rua Marquês de 
São Vicente, 52 - Shopping da Gávea, 

2º Piso Telefone: (21) 98921-5494
Dias e horários: sábados e domingos, 

às 20h.
Ingressos: R$ 100 (inteira), R$ 50 
(meia-entrada) e R$ 35 (ingresso 

social).
Duração: 1h10

Classificação etária: 12 anos
Capacidade de público: 421 pessoas
Venda de ingressos: www.divertix.

com.br e na Bilheteria: de sex a dom., 
a partir das 15h 

Cineasta e fotógrafo Mauro 
Martins lança site

O monólogo 
“Baby – você 

precisa saber de 
mim” com Rafael 
Primot, estreia na 
Zona Sul, dia 13 

de julho 

Após show histórico, “4 Amigos” 
segue em longa temporada

Os comediantes Thiago 
Ventura, Afonso 

Padilha, Dihh Lopes e 
Márcio Donato continuam sua 
turnê de 10 anos do espetá-
culo "4 Amigos", incluindo o 
retorno do quadro popular 

"Fila de Piadas". Após um show 
histórico na Farmasi Arena, Rio 
de Janeiro, para 7 mil pessoas, 
o grupo segue em temporada 

de sucesso no Teatro Bra-
desco, São Paulo, às segun-
das-feiras, 21h30. Ingressos 
disponíveis em 10anos4ami-

gos.com.br. Turnê nacional até 
dezembro, realizada pela Opus 
Entretenimento, passando por 

43 cidades.
Os "4 Amigos" destacam-se 

pela amizade e talento únicos, 
garantindo noites de humor 
e diversão com observações 
do cotidiano e piadas sobre 
relacionamentos e família. A 
"Fila de Piadas" viralizou na 

internet, consolidando o grupo 
como fenômeno do stand-up 

comedy nacional.
Para mais informações, visite 

os links:
- Instagram dos 4 Amigos: @

os4amigos
- Informações sobre ingressos 
e vendas: https://10anos4ami-

gos.com.br.

G Com delicadeza e humor, ‘Um Pai de Outro 
Mundo’ traz demandas e dilemas da família atual 

Depois de 38 anos 
dedicados à imagem 

em movimento, o 
fotógrafo e cineasta 

MAURO MARTINS abre 
seu arquivo de fotografias, 
captadas nas suas andan-

ças profissionais e pessoais, 
em um site para divulgação, 
exposição e venda de fotos: 
https://www.mauromartins-

-foto.com 
“Tenho muita coisa regis-

trada, comecei a fotografar 
antes mesmo de entrar para 
o audiovisual e nunca parei. 
Minhas fotografias carregam 

muito do meu olhar cine-
matográfico de diretor de 

fotografia e de operador de 
câmera”, explica. São foto-

grafias coloridas e em preto e 
branco, documentais e con-

ceituais que mostram o olhar 
atento e crítico de quem 

passou uma vida olhando por 
um visor.

Em seu novo site, Mauro 
apresenta coleções docu-

mentais, de paisagens, 
arquitetura, cotidiano, entre 

outras, e revela um pouco 
do Brasil por onde passou 

para fazer os filmes e docu-
mentários. “O audiovisual 
leva a gente para lugares 

que jamais iríamos por conta 
própria.”  

Mauro Martins trabalhou 
como diretor de fotografia 

em produções de audiovisual 
como "Retratos de uma Pan-
demia" (Globoplay), "Recei-
tas de Viagem" (Discovery) 
e "Missões de Vida" (HBO), 
no qual também assina a 

direção de cena, além de ter 
operado a icônica câmera de 

"Bicho de Sete Cabeças".
Porém a transição das ima-
gens em movimentos para 
a fotografia estática não 

foi tão automática quanto 
parece. “Comecei a organizar 
meus arquivos de fotos still 
e percebi que não seria fácil 
juntá-las e criar uma narra-
tiva que fosse além de belas 

imagens.” 
Apesar de muitas seme-

lhanças, também há várias 
diferenças entre as duas 

linguagens. Nos trabalhos 
que dirigiu no audiovisual, 

partia sempre de um roteiro 
pré-estabelecido. E se valia 

não só das imagens, mas 
também dos diálogos, da 
narração, da música e da 

montagem.  
Mas com as fotografias foi 
diferente: "De repente me 
vi envolto por centenas de 
imagens com as quais não 
conseguia criar uma nar-

rativa para mostrá-las. Foi 
nisso que a pós-graduação 
me ajudou muito. Foram 
várias horas de discussão 
e textos sobre poética da 

imagem, simbologia, autoria, 
ensaios, narrativas e tudo 

mais ligado à imagem foto-
gráfica. Realmente me abriu 

um horizonte novo."  
Tudo isso pode ser visto 

no novo site do fotógrafo. 
“Quando exibo uma foto, 
espero causar no obser-

vador algum tipo de afeto, 
no sentido de afetar a 

forma como ele ou ela vê o 
mundo", resume. 

CINEMA  & CULTURA

GGAZETA RIO
CLASSIFICADOSCLASSIFICADOS

PARA ANUNCIAR LIGUE:PARA ANUNCIAR LIGUE:
 (21)26578194 (21)26578194



GAZETA RIO12 Estado do Rio de Janeiro,  Terça-feira, 09 de  Julho de 2024 < www.gazetario.com

  ESPORTE 

Após título mundial, Robson desfila em carro dos 
bombeiros em Salvador: "O campeão chegou"

Campeão mundial 
no boxe, Rob-
son Conceição 
contou com uma 
grande recepção 
ao desembarcar 

em Salvador, na segunda-feira. 
Uma sensação que, diga-se 
de passagem, o pugilista de 
35 anos conhece bem, já que 
também foi recebido nos bra-
ços dos baianos ao ganhar a 

medalha de ouro nos Jogos 
Olímpicos do Rio-2016. Ele é o 
primeiro campeão olímpico e 
profissional do Brasil no boxe.
"Persistência. Consegui, mais 
uma vez, entrar na história. 

Primeiro campeão olímpico 
e profissional. [...] Bom estar 
em casa de volta, com minha 
equipe. É sobre nunca desistir 
dos nossos objetivos. Quanto 
mais persistente, vamos con-
quistar os objetivos. Agora é 
descansar", disse Robson na 
chegada.
Assim como na Rio-2016, 
quando Robson foi ouro na 
sua terceira participação em 
Jogos Olímpicos, a nova con-
quista também foi resultado de 
muita perseverança. Na quarta 
tentativa de título mundial, ele 
derrotou o americano O'Sha-
quie Foster na categoria super-
-pena (até 58,97kg), no último 
sábado, e recebeu o cinturão 
do Conselho Mundial de Boxe 
(WBC) [assista aos melhores 
momentos no vídeo abaixo].
- Uma surpresa positiva tudo 
que aconteceu. Estive comen-
tando na transmissão da luta. 

Um honra muito grande. Feliz 
de ter dado certo. E vir recep-
cioná-lo e mostrar que eu 
tenho carinho muito grande 
por ele. Tudo que está aconte-
cendo com ele reflete em moti-
vação para mim, para em um 
futuro breve desfrutar do que 
ele está desfrutando - disse.
Quem também marcou pre-
sença foi a esposa de Robson, 
Erika Matos, com as filhas Ste-
phanie e Sofia.
- Sentimento de gratidão. 
Tentou tantas vezes. A gente 
assiste com ansiedade. Muita 
alegria - celebrou Erika.
Ao desembarcar em Salva-
dor, Robson desfilou em um 
carro do Corpo de Bombeiros 
para Boa Vista de São Cae-
tano, bairro onde foi nascido 
e criado.
Robson venceu O'Shaquie Fos-
ter na decisão dividida (116-112, 
112-116 e 115-113). Treinador 

do campeão, Luiz Dórea cele-
brou o feito do baiano.
- Uma grande batalha. Lutar 
a quarta vez. Robson estava 
muito focado, o adversário 
não quis a luta. Estranho o 
campeão mundial andar para 
trás os 12 roundes. Poderia ter 
vindo antes. Ele estava muito 
bem preparado. É merece-
dor. É campeão de fato e de 
direito. Desistir, nunca. Para 
a gente nada foi fácil. Chegou 
o momento, chegou a hora 
- disse.
Com a conquista, Robson se 
tornou o nono campeão do 
mundo pelo Brasil, o quarto 
baiano. A seleta lista conta 
com Acelino Popó de Freitas, 
Waldemir Sertão Pereira e Bia 
Ferreira, da Bahia, os paulis-
tas Éder Jofre, Rose Volante, 
Danila Ramos e Miguel de 
Oliveira, além do catarinense 
Patrick Teixeira.

Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Os jogos do Oeste contra o São 
Caetano pela Copa Paulista e 
Avaí contra o Novorizontino pelo 
Brasileirão Série B são os destaques 
do futebol desta segunda-feira, 8.

OESTE X SÃO CAETANO

Primeiro campeão olímpico e profissional do Brasil no boxe recebe carinho de fãs, amigos e familiares

O meio-campista Clau-
dinho, de 27 anos, 
voltou a ser cogitado 

nos bastidores do Flamengo . O 
vice-presidente de futebol do clube 
rubro-negro, Marcos Braz, deixou 
claro que está no mercado para 
reforçar o elenco do técnico Tite 
e confirmou o novo interesse no 
jogador que atua no Zenit, da Rús-
sia, e já passou por Corinthians e 
Bragantino, aqui no Brasil.

— Estamos avaliando o negó-
cio. Sempre que há uma oportu-
nidade como essa, vamos tentar. 
Procede o interesse — disse Marcos 
Braz, vice de futebol do Flamengo, 
ao canal Paparazzo Rubro-Negro.

'Fui dormir ontem': Tite volta 

a criticar calendário e revela pouco 
descanso após Flamengo x Atlético-
-MGSegundo o Paparazzo Rubro-
-Negro, o Flamengo já fez uma pro-
posta ao Zenit, e os valores não 
chegam aos 17 milhões de euros 
(cerca de R$ 102 milhões, na cota-
ção atual). Contudo, Marcos Braz 
não quis dar detalhes de números, 
mas também confirmou interesse 
em outros nomes como Marcos 
Antônio, da Lazio.

Em julho do ano passado, o 
Flamengo chegou a oferecer 15 
milhões de euros (cerca de R$ 90 
milhões, na cotação atual), mas o 
Zenit aumentou o valor pedido para 
25 milhões de euros. O clube rubro-
-negro, por sua vez, não aceitou 

Seleção Brasileira masculina de 
basquete carimba passaporte 

para as Olimpíadas

MARCOS BRAZ CONFIRMA INTERESSE DO 
FLAMENGO EM CLAUDINHO, MEIA DO ZENIT

FLAMENGO

OMLIMPÍADA

A torcida do Vasco está 
muito feliz com a vitória 
em cima do Internacio-

nal. O time vascaíno se com-
portou muito bem e tirando a 
falha no gol do Colorado, teve 
o domínio das ações. 
A equipe está se afastando 
cada vez mais da zona de 
rebaixamento e olhando para 
a tabela em posições acima. 
Pedrinho já adiantou várias 
vezes que seu objetivo é pensar 
grande e trabalhar para isso. 
Enquanto isso, os cartolas vas-
caínos estão buscando novos 
acordos para fazer o Cruz-Mal-
tino evoluir dentro e fora de 
campo. A ideia é encontrar 
fórmulas que faça o Gigante 
da Colina ficar ainda mais forte. 
Novidade em breve
É nesse contexto que o Vascão 
está em negociação para tro-
car a fornecedora de material 

esportivo. Essa pauta já era 
uma questão que estava sendo 
debatida há bastante tempo. 
De acordo com o jornalista 
Lauro Jardim, a Legea entrou 
no circuito para fazer um 
acordo com o Cruz-Maltino e 
espera uma resposta positiva 
do clube carioca para conseguir 
o negócio. 

NOVO ACORDO
Pedrinho não está satisfeito 
com a Kappa e entende que o 
valor de R$ 900 mil por ano é 
muito pouco e poderia valori-
zar mais o Clube. Sendo assim, 
há negociações em cursos para 
uma mudança. 
Os torcedores vascaínos tam-
bém querem a mudança e 
entendem que a Kappa não 
está ajudando o Clube da 
forma como eles gostariam. 
O negócio vem sendo intensi-
ficado nos últimos dias

pedrinho negocia 
saída da kappa para a 
chegada de uma nova 
empresa no vasco

VASCO

Em uma revelação 
emocionante pelas 
redes sociais, Wallace 

Davi, o destaque do time sub-
20 do Fluminense, anunciou 
que integrará o elenco principal 
na próxima partida do Cam-
peonato Brasileiro. Esta notícia 
chegou como antessala para a 
confronto contra o Fortaleza, 
marcado para este domingo 
na Arena Castelão. A inclusão 
de Wallace no time que vai a 
campo é uma clara indicação 
de sua evolução e importância 
crescente no clube.

Wallace escolheu uma 
forma bastante moderna e 
popular entre atletas para 

fazer seu anúncio: através da 
postagem da imagem. Esta 
prática já se tornou comum 
entre os jogadores para indi-
car que estão prontos e à dis-
posição para o próximo jogo. 
No entanto, vale ressaltar que 
estar relacionado não garante 
minutos em campo, uma vez 
que o técnico ainda poderá 
fazer alterações até o último 
momento.

QUEM É WALLACE DAVI?
Wallace Davi não é apenas 

mais um jogador nas catego-
rias de base do Fluminense. 
Ele é parte da “Esquadrilha 
07”, um grupo de jogadores 
extremamente talentosos da 

Volante do Sub-20 do Fluminense pode 
estreiar na partida contra o Fortaleza

FLUMINENSE

geração de 2007 que começou 
a ganhar notoriedade desde o 
Sub-15. Através de suas habili-
dades notáveis, Wallace e seus 

colegas deixaram uma marca 
indelével em cada categoria 
por onde passaram, culmi-
nando agora no Sub-20.

A Seleção Brasileira de Bas-
quete assegurou sua vaga 
nos Jogos Olímpicos de 

Paris ao vencer a Letônia por 94 
a 69 em Riga, no Pré-Olímpico. 
O Brasil retorna aos Jogos Olím-
picos após ausência em Tóquio. 
Bruno Caboclo foi o destaque 
com 21 pontos e 4 rebotes, 
seguido por Léo Meindl, com 20 

pontos e 9 rebotes. Georginho, 
Gui Santos e Huertas também 
contribuíram com pontuações 
de dois dígitos.
Em Paris, a equipe brasileira 
estreará contra a França em 27 
de julho, enfrentará a Alemanha 
em 30 de julho e fechará a pri-
meira fase contra o Japão em 2 
de agosto.

pagar a diferença de 10 milhões de 
euros na comparação com o que 
ofereceu e desistiu do negócio.

Com o jogador, já estava 
tudo acertado. Flamengo e meia-
-atacante já tinham definido 
salário e um contrato válido até 

2027, mas a negociação acabou 
não tendo um desfecho posi-
tivo. No fim do ano passado, 
após o Jogo das Estrelas, Clau-
dinho contou que ficou ansioso 
na época da negociação, que 
terminou não avançando.


